

PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

INCIDENTE DE SUSPENSIÓN DE LA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL 117/2016

ACTOR: MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, ESTADO DE TAMAULIPAS

SUBSECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS

SECCIÓN DE TRÁMITE DE CONTROVERSIAS CONSTITUCIONALES Y DE ACCIONES DE INCONSTITUCIONALIDAD

En la Ciudad de México, a siete de noviembre de dos mil dieciséis, se da cuenta al **Ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea**, instructor en el presente asunto, con la copia certificada de las documentales que integran el expediente principal de la controversia constitucional citada al rubro. Conste.

Ciudad de México, a siète de noviembre de dos mil dieciséis.

Con la copia certificada de la demanda y anexos de cuenta, que forman parte del expediente, principal de la controversia constitucional citada al rubro y como está ordenado en el proveido de admisión de esta fecha, fórmese y regístrese el presente incidente de suspensión, y a efecto de proveer sobre la medida cautelar, se tiene en cuenta lo siguiente

En su escrito inicial, el Municipio de Río Bravo, Estado de Tamaulipas, impugna lo siguiente.

"IV.- LA NORMA GENERAL O ACTO CUYA INVALIDEZ SE DEMANDE, ASÍ COMO, EN SU CASO, EL MEDIO OFICIAL EN QUE SE HUBIERA PUBLICADO:

A.- La ilegal omisión de las autoridades demandadas de responder la solicitud

A.- La ilegal omisión de las autoridades demandadas de responder la solicitud de transferencia del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposición de las aguas residuales al R. Ayuntamiento de Río Bravo, Tamaulipas

B.- La ilegal omisión de las autoridades demandadas de disponer lo necesario para que la transferencia de disponer lo necesario publico se realice de manera ordenada;

C.- La ilegal omisión de las autoridades demandadas de emitir el programa para realizar la transferencia de manera ordenada del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposición de las aguas residuales al Ayuntamiento de Río Bravo, Tamaulipas;

D.- La indebida prestación del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposición de las aguas residuales en el Municipio de Río Bravo, Tamaulipas, a cargo /del ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL DENOMINADO COMISIÓN MUNICIPAL DE AGUA POTABLE Y CANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, TAMAULIRAS I A EL-La negativa de transferir el servicio público de agua potable y drenaje al Ayuntamiento de Río Bravo, la cual se colige por la ilegal designación del

Ayuntamiento de Río Bravo, la cual se colige por la ilegal designación del Gerente General del ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL DENOMINADO COMISIÓN MUNICIPAL DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, TAMAULIPAS, realizada por el GOBERNADOR DEL ESTADO DE TAMAULIPAS en fecha 8 de octubre de 2016.

F.- La ilegal designación de Gerente General del ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL DENOMINADO COMISIÓN MUNICIPAL DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, TAMAULIPAS, realizada por el GOBERNADOR DEL ESTADO DE TAMAULIPAS en fecha 8 de octubre de 2016.

G.- El ilegal e inminente otorgamiento de poderes para actos de administración y de dominio, así como para pleitos y cobranzas con todas las facultades generales o especiales que requieran poder o cláusula especial por parte del Consejo de Administración del ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL DENOMINADO COMISIÓN MUNICIPAL DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, TAMAULIPAS, al Gerente General, así como el ilegal ejercicio de las atribuciones previstas en el artículo 34 de la Ley Estatal de Aguas del Estado de Tamaulipas por parte del Gerente General del Organismo antes mencionado. H.- Todas las consecuencias directas e indirectas, mediatas e inmediatas, de la ejecución de los actos señalados en los incisos A, B, C, D, E y F."

Por otra parte, en el capítulo correspondiente de la demanda, el actor solicita la suspensión de los actos impugnados en los siguientes términos:

"SUSPENSIÓN DE LOS ACTOS

Con fundamento en el artículo 14 de la Ley Reglamentaria de las Fracciones I y II del Artículo 105 constitucional, solicito SE CONCEDA LA SUSPENSIÓN DE LOS ACTOS QUE MOTIVAN LA PRESENTE CONTROVERSIA HASTA EN TANTO SEA RESUELTA EN DEFINITIVA, ESPECIALMENTE RESPECTO DE LAS CONSECUENCIAS DIRECTAS E INDIRECTAS, MEDIATAS E INMEDIATAS, DE LA EJECUCIÓN DE LOS ACTOS SEÑALADOS EN LOS INCISOS A, B, C, D, E, F Y G, DEL APARTADO CORRESPONDIENTE DE ESTA DEMANDA, ESPECÍFICAMENTE PARA LOS SIGUIENTES EFECTOS:

- 1.- Que el Consejo de Administración del ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL DENOMINADO COMISIÓN MUNICIPAL DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, TAMAULIPAS, no otorgue poderes para actos de administración y de dominio al Gerente General que fue designado por el Ejecutivo del Estado en fecha 08 de octubre de 2016;
- Que el Consejo de Administración del ORGANISMO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN **PUBLICA ESTATAL** COMISIÓN MUNICIPAL DENOMINADO DE **AGUA POTABLE** ALCANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, TAMAULIPAS, no apruebe propuestas para los programas sectoriales y los programas hidráulicos del organismo y los operativos anuales que le presente el Gerente General que fue designado por el Ejecutivo del Estado en fecha 08 de octubre de 2016.
- 3.- Que el tercero interesado (sic), Gerente General del ORGANISMO PÚBLICO DE LA DESCENTRALIZADO ADMINISTRACIÓN PÚBLICA **ESTATAL** DENOMINADO COMISIÓN MUNICIPAL DE AGUA **POTABLE** ALCANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO, TAMAULIPAS, no ejerza como titular las atribuciones señaladas en el artículo 34 de la Ley de Aguas del Estado de Tamaulipas y lo siga haciendo quien hasta antes del 08 de octubre de 2016 fungía como Gerente General de dicho organismo y hasta en tanto el Consejo de Administración de la COMAPA no realice la designación de Gerente General.

4. Solicito se conceda la suspensión de la designación del Gerente General de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Río Bravo, Tamaulipas, realizada por el titular del Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas, y se reinstale en su cargo al Gerente General que se encontraba en funciones al momento de presentar la solicitud de transferencia de las funciones y prestación del servicio de agua potable y alcantarillado por parte del Ayuntamiento de Río Bravo, Tamaulipas, al Ejecutivo estatal.

Ello de conformidad con, las disposiciones constitucionales y legales contenidas en la presente demanda.

Lo anterior, tomando en consideración que con ello se está realizando un ejercicio excesivo de poder por parte del titular del Poder Ejecutivo de Tamaulipas, invadiendo con ello de manera evidente la esfera de competencia del Municipio de Río Bravo de dicha entidad federativa,





PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN
SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACION

situación que se encuentra bajo el amparo del artículo 18 de la Ley Reglamentaria de las Fracciones I y II del Artículo 105 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Aunado a lo anterior, se considera que en la especie justiciable no nos encontramos en los supuestos señalados en el artículo 15 de la Ley Reglamentaria de las Fracciones I y II del Artículo 105 constitucional, por lo que es procedente nuestra solicitud.

Especialmente, no se afectará a la sociedad con la suspensión de los actos impugnados ya que la prestación del servicio público de agua y drenaje a los habitantes del Municipio de Río Bravo se encuentra asegurado y no será interrumpido ya que el organismo operador municipal cuenta con los recursos humanos y financieros para seguir haciéndolo, además que el Consejo de Administración del ORGÁNISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL DENOMINADO COMISIÓN MUNICIPAL DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILIADO DEL MUNICIPIO DE RÍO BRAVO TAMAULIPAS, puede otorgar poderes a una diversa persona para que ésta ejerza las atribuciones de Caronio General.

RÍO BRAVO, TAMAULIPAS, puede otorgar poderes a una diversión de esta ejerza las atribuciones de Gerente, General?

De igual forma, no se trata de actos consumados ni la suspensión tendrá efectos retroactivos ya que si bien el Gerente General ha sido nombrado por el Ejecutivo del Estado, el primero menciónado a la fecha de la presentación de la demanda no ha tomado posesión formal del puesto que le fue conterido ni se ha realizado ninguna sesión del Consejo de Administración en la que se le otorguen

Bajo este orden de ideas, es procedente conceder la suspensión solicitada, especificamente para que el Gerente General del Organismo demandado no ejerza como titular las atribuciones señaladas en el artículo 34 de la Ley de Aguas del Estado de Tamaulipas hasta en tanto se resuelva el presente juicio en definitiva, pues como fue señalado en el concepto de invalidez marcado como SEGUNDO, cobra aplicación lo establecido en el artículo transitorio tercero del Decreto de Reformas al artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, publicado en el Diario Oficial de la Federación de fecha 23 de diciembre de 1999 el cual dispone que en tanto se realiza la transferencia a que se refiere el primer parrafo, las funciones y sérvicios públicos seguirán ejerciendose o prestándose en los términos y condiciones vigentes.

En este sentido, sirve de apoyo, por analogía el siguiente criterio:

'SUSPENSIÓN EN CONTROVERSIAS CONSTITUCIONALES. EL MINISTRO INSTRUCTOR TIENE FACULTADES. PARA DECRETARLA NO SÓLO RESPECTO DEL ACTO CUYA INVALIDEZ SE DEMANDE, SINO TAMBIÉN RESPECTO DE SUS EFECTOS O CONSECUENCIAS.' (...)

Por lo antes señalado, es procedente conceder la suspensión de los actos impugnados hasta en tanto se resuelva en definitiva el presente medio de control-constitucional para efecto, de mantener la lla persona que venía desempeñando las runciones de Gerente General antes del 08 de octubre de 2016 y hasta que concluya el procedimiento de transferencia de dicho organismo operador."

SUPREMA CORTE DE ILISTICIA DE LA NACIÓN Sobre el particular, es importante apuntar que la suspension en

controversias constitucionales se encuentra regulada en los artículos 141,

¹Artículo 14. Tratándose de las controversias constitucionales, el ministro instructor, de oficio o a petición de parte, podrá conceder la suspensión del acto que las motivare, hasta antes de que se dicte la sentencia definitiva. La suspensión se concederá con base en los elementos que sean proporcionados por las partes o recabados por el ministro instructor en términos del artículo 35, en aquello que resulte aplicable. La suspensión no podrá otorgarse en aquellos casos en que la controversia se hubiere planteado respecto de normas generales.

- 15², 16³, 17⁴ y 18⁵ de la Ley Reglamentaria de las Fracciones I y II del Artículo 105 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, de cuyo contenido se advierte que:
- 1. Procede de oficio o a petición de parte, y podrá ser decretada en todo momento, hasta antes de que se dicte sentencia definitiva;
- 2. <u>Procede respecto de actos que, atendiendo a su naturaleza,</u> puedan ser suspendidos sus efectos o consecuencias;
- 3. No podrá otorgarse en los casos en que la controversia constitucional se hubiera planteado respecto de normas generales;
- 4. No se concederá cuando se pongan en peligro la seguridad o economía nacionales, las instituciones fundamentales del orden jurídico mexicano o pueda afectarse gravemente a la sociedad en una proporción mayor a los beneficios que con ella pudiera obtener el solicitante;
- **5.** El auto de suspensión podrá ser modificado o revocado cuando ocurra un hecho superveniente que lo fundamente, y
- 6. <u>Para su otorgamiento deberán tenerse en cuenta las circunstancias y características particulares de la controversia constitucional.</u>

En relación con lo anotado, el Tribunal Pleno de esta Suprema Corte emitió la jurisprudencia cuyo rubro y texto señalan lo siguiente:

"SUSPENSIÓN EN CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL. NATURALEZA Y FINES. La suspensión en controversias constitucionales, aunque con características muy particulares, participa de la naturaleza de las medidas cautelares, por lo que en primer lugar tiene como fin preservar la materia del juicio, asegurando provisionalmente el bien jurídico de que se trate para que la sentencia que, en su caso, declare el derecho de la parte actora, pueda

²Artículo 15. La suspensión no podrá concederse en los casos en que se pongan en peligro la seguridad o economía nacionales, las instituciones fundamentales del orden jurídico mexicano o pueda afectarse gravemente a la sociedad en una proporción mayor a los beneficios que con ella pudiera obtener el solicitante.

³Artículo 16. La suspensión se tramitará por vía incidental y podrá ser solicitada por las partes en cualquier tiempo hasta antes de que se dicte sentencia definitiva.

⁴Artículo 17. Hasta en tanto no se dicte la sentencia definitiva, el ministro instructor podrá modificar o revocar el auto de suspensión por él mismo dictado, siempre que ocurra un hecho superveniente que lo fundamente.

Si la suspensión hubiere sido concedida por el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación al resolver el recurso de reclamación previsto en el artículo 51, el ministro instructor someterá a la consideración del propio Pleno los hechos supervenientes que fundamenten la modificación o revocación de la misma, a efecto de que éste resuelva lo conducente.

⁵Artículo 18. Para el otorgamiento de la suspensión deberán tomarse en cuenta las circunstancias y características particulares de la controversia constitucional. El auto o la interlocutoria mediante el cual se otorgue deberá señalar con precisión los alcances y efectos de la suspensión, los órganos obligados a cumplirla, los actos suspendidos, el territorio respecto del cual opere, el día en que deba surtir sus efectos y, en su caso, los requisitos para que sea efectiva.



PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

ejecutarse eficaz e íntegramente y, en segundo, tiende a prevenir el daño trascendente que pudiera ocasionarse a las partes y a la sociedad en general en tanto se resuelve el juicio principal, vinculando a las autoridades contra las que se concede a cumplirla, en aras de proteger el bien jurídico de que se trate y sujetándolas a un régimen de responsabilidades cuando no la acaten. Cabe destacar que por lo que respecta a este régimen, la

controversia constitucional se instituyó como un medio de defensa entre poderes y órganos de poder, que tiene entre otros fines el bienestar de la persona que se encuentra bajo el imperio de aquéllos, lo que da un carácter particular al régimen de responsabilidades de quienes incumplen con la suspensión decretada, pues no es el interés-individual el que se protege con dicha medida cautelar, sino el de la sociedad, como se reconoce en el artículo 15 de la Ley Reglamentaria de las Fracciones I y II del Artículo 105 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos".6

advierte del acriterio jurisprudencial antes transcrito, la participa de la naturaleza de que len primer lugar tiene como fin preservar las medidas cautelares por efecto de asegurar provisionalmente ⊊el∗bien jurídico para que la sentencia trate I pueda . ejecutarse eficaz e integramente, de modo que tiệnde a prevenir el daño trascendente que sociedad en tanto pudiera ocasionarse `a∍las partes \y juicio principal.

En ese orden de ideas, la suspensión constituye un instrumento provisional cuyo propósito es impedir que se ejecuten los actos impugnados o que se produzcan o continúen realizando sus efectos hasta en tanto se dicta sentencia en el expediente principal, a efecto de preservar la materia del juicio y evitar se causen daños y perjuicios irreparables a las partes o a a sociedad, siempre que la naturaleza del acto lo permita y, en su caso, no se actualice alguna de las prohibiciones que establece el númeral 15 de la ley reglamentaria de la materia.

Precisado lo anterior, es menester destacar que, del estudio integral de la demanda se aprecia que el Municipio actor impugna, por una parte las omisiones del Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas, de dar trámite a la solicitud de transferencia del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposición de las aguas residuales al Ayuntamiento del Municipio de Río Bravo, Tamaulipas de disponer lo

⁶Tesis **27/2008**, Jurisprudencia, Pleno, Novena Época, Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, Tomo XXVII, correspondiente al mes de marzo de dos mil ocho, página mil cuatrocientas setenta y dos, con número de registro 170007.

necesario para que la transferencia de dicho servicio público se realice de manera ordenada, y de emitir el programa para realizar la indicada transferencia, de manera ordenada del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposición de las aguas residuales al Ayuntamiento de Río Bravo, Tamaulipas.

Por tanto, no procede la medida cautelar solicitada respecto de esos actos de naturaleza negativa, que por su propia naturaleza carecen de ejecución respecto de la cual pueda concederse la suspensión, la cual no podría tener efectos restitutorios que, en su caso, serán materia de la controversia constitucional.

En consecuencia, sin prejuzgar sobre el fondo del asunto, que será materia de la resolución que, en su oportunidad, se dicte, en la que se determinará lo referente a la constitucionalidad o inconstitucionalidad de los actos impugnados, no procede otorgar la suspensión solicitada respecto de las omisiones del Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas, de iniciar el trámite de la solicitud de transferencia del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposición de las aguas residuales al Ayuntamiento del Municipio de Río Bravo, Tamaulipas, de disponer lo necesario para que la transferencia se realice de manera ordenada, y para emitir el programa de transferencia, por tratarse de actos negativos que carecen de ejecución, sin que la medida cautelar pueda tener el efecto de restituir el derecho que constituye la materia del fondo del asunto.

Tampoco es procedente conceder la medida cautelar para que se suspenda la designación del Gerente General de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Río Bravo, Tamaulipas, realizada el ocho de octubre de dos mil dieciséis por el titular del Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas, por tratarse la designación de Raúl García Vivian como Gerente General del Organismo Público Estatal Operador de la referida Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado, realizada por el Gobernador Constitucional de la entidad, atento a lo previsto por el artículo 22, numeral 2, de la Ley de Aguas del Estado de Tamaulipas, de un acto

⁷Artículo 22.

INCIDENTE DE SUSPENSIÓN DE LA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL 117/2016



PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

que con independencia de que constituye junto con las omisiones impugnadas la materia del estudio de fondo en el presente asunto, para efectos de la suspensión se considera un acto consumado, como se corrobora con la

tesis aislada que se transcribe a continuación.

"CONTROVERSIAS CONSTITUCIONALES. NO PROCEDE EL OTORGAMIENTO DE LA SUSPENSIÓN EN CONTRA DE ACTOS CONSUMADOS. Resulta improcedente otorgar la suspensión en una controversia constitucional en contra de actos consumados, porque equivaldría a darle a la medida cautelar efectos restitutorios que ni siquiera son propios de la sentencia de fondo, ya que por disposición expresa del artículo 105, penúltimo párrafo, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (disposición que se reproduce en el numeral 45, segundo párrafo, de la ley reglamentaria del precepto constitucional citado), la declaración de invalidez de las sentencias no tiene efectos retroactivos salvo en materia penal, en la que regirán los principios generales y disposiciones legales aplicables de esta materia. Por tanto, si la sentencia de tondo que se dine en ese juicio constitucional no tiene efectos retroactivos menos podría tenedo la resolución que se pronúncie en el incidente cautelar máxime que el objeto de éste es impedir la realización de ciertos actos, lo que lógicamente sólo puede evitarse cuando no se han materializado."

Por tanto, procède negar la suspension del acto reclamado consistente en la designación del Gerente General del Organismo Público Estatal Operador de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Río Bravo, Tamaulipas, en tanto que será en la sentencia definitiva que en su oportunidad se dicte cuando se atienda y resuelva al respecto.

Además, del estudio integral de la demanda se advierte que el Municipio de Río Bravo, Estado de Tamaulipas, también solicita la medida suspensional de los efectos y consecuencias de la designación del Gerente General del Organismo Público Estatal Operador de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Río Bravo, Tamaulipas y en esencial para que no ejerza como titular de dicho organismo las atribuciones Señaladas en el articulo 34º de la Ley de Aguas del Estado de Tamaulipas.

^{1.} La Comisión, en coordinación con los ayuntamientos, promoverá la creación de organismos operadores descentralizados de la administración pública municipal para prestar los servicios públicos previstos en esta ley.

^{2.} En el caso de los órganos de administración de los organismos operadores de naturaleza estatal, les serán aplicables las disposiciones previstas para los organismos operadores municipales, con excepción de la designación del Gerente General que estará a cargo del Ejecutivo del Estado

⁸Tesis **LXVII/2000**, Aislada, Segunda Sala, Novena Época, Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, Tomo XII, correspondiente al mes de julio de dos mil, página quinientas setenta y tres, con número de registro 191523.

⁹Artículo 34.

INCIDENTE DE SUSPENSIÓN DE LA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL 117/2016

y para que el Consejo de Administración de dicha Comisión Municipal, no otorgue poderes para actos de administración y de dominio al nuevo Gerente General.

Por tanto, sin prejuzgar sobre el fondo del asunto, que será materia de la resolución que en su oportunidad se dicte, en la que se determinará

El Gerente General del organismo operador tendrá las siguientes atribuciones:

I. Tener la representación legal del organismo, con todas las facultades generales y especiales que requieran poder o cláusula especial conforme a la ley; así como otorgar y revocar poderes, formular querellas y denuncias, otorgar el perdón extintivo de la acción penal, elaborar y absolver posiciones, así como promover y desistirse del juicio de amparo;

II. Elaborar, para su aprobación por el Consejo de Administración, las propuestas para los programas sectoriales y los programas hidráulicos del organismo y los operativos anuales;

III. Proponer a la aprobación del Consejo de Administración las cuotas y tarifas que deba cobrar el organismo operador por la prestación de los servicios públicos; y, una vez aprobadas, mandarlas publicar en el Periódico Oficial del Estado y en el diario de mayor circulación de la localidad;

IV. Determinar y cobrar, en términos de lo previsto en la presente ley, los adeudos que resulten de aplicar las cuotas y tarifas por los servicios públicos que preste el organismo;

V. Celebrar, con la autorización del Consejo de Administración, los actos jurídicos necesarios para la constitución de fideicomisos públicos;

VI. Determinar infracciones a esta ley e imponer las sanciones correspondientes, recaudando las pecuniarias a través del procedimiento administrativo de ejecución;

VII. Celebrar convenios de colaboración administrativa con la Comisión, a efecto de que ésta asuma la notificación y el cobro, a través del procedimiento administrativo de ejecución, de los créditos fiscales que determine conforme a la fracción anterior, a cargo de los usuarios, derivados de las cuotas o tarifas por la prestación de los servicios públicos y de la imposición de multas;

VIII. Remitir a la Comisión, para efectos de su notificación y cobranza, en los términos del convenio respectivo, los créditos fiscales determinados a cargo de los usuarios, derivados de las cuotas o tarifas por la prestación de los servicios públicos y de la imposición de multas;

IX. Coordinar las actividades técnicas, administrativas y financieras del organismo para lograr una mayor eficiencia, eficacia y economía del mismo;

X. Celebrar los convenios, contratos y demás actos jurídicos de colaboración, dominio y administración que sean necesarios para el funcionamiento del organismo;

XI. Gestionar y obtener, conforme a la legislación aplicable y previa autorización del Consejo de Administración, el financiamiento para obras, servicios y amortización de pasivos, así como suscribir créditos o títulos de crédito, contratos u obligaciones ante instituciones públicas y privadas;

XII. Autorizar las erogaciones correspondientes del presupuesto y someter a la aprobación del Consejo de Administración las erogaciones extraordinarias;

XIII. Ordenar el pago de los derechos por el uso o aprovechamiento de aguas y bienes nacionales inherentes, de conformidad con la legislación aplicable;

XIV. Ejecutar los acuerdos del Consejo de Administración;

XV. Rendir al o a los ayuntamientos, en su caso, el informe anual de actividades del organismo, así como los informes sobre el cumplimiento de acuerdos del Consejo de Administración; resultados de los estados financieros; avance en las metas establecidas en los programas sectoriales y en los programas de operación autorizados por el propio Consejo; cumplimiento de los programas de obras y erogaciones en las mismas; presentación anual del programa de labores; y los proyectos del presupuesto de ingresos y egresos para el siguiente período;

XVI. Establecer relaciones de coordinación con las autoridades federales, estatales y municipales, de la administración pública centralizada o paraestatal, y las personas de los sectores social y privado, para el trámite y atención de asuntos de interés común;

XVII. Ordenar que se practiquen las visitas de inspección y verificación, de conformidad con lo señalado en el presente ordenamiento;

XVIII. Ordenar que se practiquen en forma regular y periódica, muestras y análisis del agua; llevar estadísticas de sus resultados y tomar en consecuencia las medidas adecuadas para optimizar la calidad del agua que se distribuye a la población, así como la que una vez utilizada se vierta a los cauces o vasos, de conformidad con la legislación aplicable;

XIX. Realizar las actividades que se requieran para lograr que el organismo preste a la comunidad servicios adecuados y eficientes;

XX. Nombrar y remover al personal del organismo, debiendo informar al Consejo de Administración en su siguiente sesión;

XXI. Someter a la aprobación del Consejo de Administración, el proyecto de Estatuto Orgánico del organismo y sus modificaciones; así como los manuales de organización y de procedimientos; y

XXII. Las demás que le señalen el Consejo de Administración, esta ley, sus reglamentos y el Estatuto Orgánico.



PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

lo referente a la constitucionalidad o inconstitucionalidad de la designación de Raúl García Vivian como Gerente General del Organismo Público Estatal Operador de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de

Río Bravo, Tamaulipas, no procede otorgar la suspensión solicitada porque el objeto de la medida cautelar no es constituir prerrogativas a favor de los interesados, sino tan sólo conservar o salvaguardar sus derechos.

En ese orden de ideas, la suspensión de las consecuencias del acto impugnado (designación del Gerente General del Organismo Público Operador de da Comisión .de⁽ Agua Potable y Alcantarillado de Río Bravo UTamaulipa ino puede tener como objeto paralizar todas las facultades y atribuciones que legalmente corresponden al referido Gerente Géneral, puesto que še indicó. constituye uncinstrumento provisional, cuyo proposito es impedir que se eiecuten los lactos impugnados realizando sus efectos hasta en tanto dicta sentencia en el expediente principal; sin que ello implique darle efectos constitutivos cautelar, dado que dichos efectos son propios de una sentencia definitiva favorable, atento a lo previsto en el artículo 45, párrafo segundo 10, de la ley reglamentaria de la materia

Cabe destacar que con la negativa de la suspensión, como lo reconocen los Síndicos promeventes, no se afecta a los habitantes del Municipio de Río Bravo, Estado de Tamaulipas, ya que el suministro de agua potable, y la mestación del servicio público de drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposicion de las aguas residuales, se encuentran asegurados y no serán interrumpidos ya que el Organismo Estatal Operador denominado Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Río Bravo, Tamaulipas, cuenta con los recursos humanos y financieros para seguir haciéndolo y, considerando que su Consejo de Administración es el órgano competente de establecer los

¹⁰Artículo 45. Las sentencias producirán sus efectos a partir de la fecha que determine la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

La declaración de invalidez de las sentencias no tendrá efectos retroactivos, salvo en materia penal, en la que regirán los principios generales y disposiciones legales aplicables de esta materia.

lineamientos y políticas en la materia, así como de determinar las normas y criterios aplicables conforme a los cuales deberán prestarse los servicios públicos y realizarse las obras que para ese efecto se requieran.

En consecuencia, conforme a lo razonado previamente, se

ACUERDA

ÚNICO. Se niega la suspensión solicitada por Bertha Alicia Rodríguez Peña y Raúl Eduardo López Morales, Síndicos Primero y Segundo del Ayuntamiento del Municipio de Río Bravo, Estado de Tamaulipas.

Notifiquese.

Lo proveyó y firma el Ministro instructor Arturo Zaldívar Velo de Larrea, quien actúa con Rubén Jesús Lara Patrón, Secretario de la Sección de Trámite de Controversias Constitucionales y de Acciones de Inconstitucionalidad de la Subsecretaría General de Acuerdos de este Alto Tribunal, que da fe.

10